

**RENCANA PELAKSANAAN PEMBELAJARAN
(RPP)**

Nama Sekolah : SDN 001 Merdeka
Mata Pelajaran : Pendidikan Agama Islam dan Budi Pekerti
Kelas/Semester : V/1
Tema : **Mari Belajar Al-qur'an Surah At-Tiin**
Subtema : **Makna dan Kandungan QS. At-Tiin**
Pembelajaran ke : **1**
Alokasi Waktu : 1 x 10 Menit

A. Kompetensi Inti (KI)

- KI-1 : Menerima dan menjalankan ajaran agama yang dianutnya.
 KI-2 : Menunjukkan perilaku jujur, disiplin, tanggung jawab, santun, peduli dan percaya diri dalam berinteraksi dengan keluarga, teman, guru dan tetangganya.
 KI-3 : Memahami pengetahuan faktual dengan cara mengamati [mendengar, melihat, membaca] dan menanya berdasarkan rasa ingin tahu tentang dirinya, makhluk ciptaan Tuhan dan kegiatannya dan benda-benda yang dijumpainya di rumah dan di sekolah.
 KI-4 : Menyajikan pengetahuan faktual dalam bahasa yang jelas, sistematis dan logis, dalam karya yang estetis, dalam gerakan yang mencerminkan anak sehat dan dalam tindakan yang mencerminkan perilaku anak beriman dan berakhlak mulia.

B. Kompetensi Dasar dan Indikator Pencapaian Kompetensi

No.	Kompetensi Dasar	Indikator Pencapaian Kompetensi
1.	3.1 Memahami makna Q.S. <i>at-Tin</i> dan <i>al-Fil</i> dengan benar.	3.1.1 Menjelaskan alasan dinamai surah <i>at-Tin</i> 3.1.2 Menyebutkan jumlah ayat surah <i>at-Tin</i> 3.1.3 Menjelaskan isi kandungan Q.S. <i>at-Tin</i>

C. Tujuan Pembelajaran

Dengan metode cooperative learning melalui latihan dan diskusi, peserta didik dapat:
Menjelaskan makna dan isi pokok kandungan Q.S. at-Tin

D. Materi Pembelajaran

Makna Kandungan Surah *at-Tiin* Terlampir

E. Metode Pembelajaran

Diskusi, Tanya Jawab, latihan dan Drill

F. Media Pembelajaran

Media : Tayangan Mengenai Kandungan dan Makna QS. At Tin

G. Sumber Belajar

Buku PAI Kls V dan Juz 'Amma

H. Langkah-langkah Kegiatan Pembelajaran

Bag.	Kegiatan	Waktu
A.	Pendahuluan 1. Guru menyapa keadaan siswa 2. Guru bersama dengan murid mengawali kegiatan dengan membaca basmalah dan berdoa sebelum belajar. 3. Guru mengabsen siswa mengecek kehadiran mereka. 4. Guru memberikan apersepsi 5. Guru menyampaikan tujuan pembelajaran	3 menit

Bag.	Kegiatan	Waktu
B.	<p>Kegiatan Inti</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Guru memberikan tayangan seputar materi Makna kandungan QS At Tiin kemudian Siswa menyimak tayangan tersebut. 2. Guru bersama siswa melakukan penguatan isi dari tayangan tadi sambil siswa menuliskannya dengan menghubungkannya pada kehidupan sehari-hari. 3. Guru memberikan latihan/tes langsung sambil kegiatan pembelajaran kepada beberapa anak tentang materi yang sudah disampaikan. 4. Guru mempersilahkan untuk bertanya kepada siswa apabila ada hal yang belum mengerti. 	5 menit
C.	<p>Penutup</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Guru menyampaikan kesimpulan 2. Untuk penilaian hasil belajar dan penguatan materi yang telah diberikan guru memberikan latihan melalui platform Quizziz tentang materi yang sudah diberikan, secara otomatis nilai siswa akan muncul setelah mengerjakan latihan tersebut. Link Soal : https://quizizz.com/join?gc=10308806 3. Guru menutup kegiatan dengan membaca doa bersama sama. 	2 menit

I. Penilaian Pembelajaran

Penilaian Pengetahuan : Menjelaskan satu persatu soal tentang Kandungan dan makna QS At Tiin dengan benar

Penilaian Keterampilan : Mendemonstrasikan secara umum tentang Kandungan dan makna QS At Tiin



Bandung, 12 Juli 2021
Guru PAI dan BP

Asep Saepudin, S.Pd., M.Pd.
NIP. 1980031020141002

Lampiran

A. Materi Kandungan dan Makna QS. At Tin sebagai Informasi Tambahan dari Tayangan yang sudah diberikan.

Bacaan dan Terjemah QS. At Tin

Dengan nama Allah Yang Maha Pengasih,
Maha Penyayang.

1. Demi (buah) Tin dan (buah) Zaitun,
2. demi gunung Sinai,
3. dan demi negeri (Mekah) yang aman ini.
4. Sungguh, Kami telah menciptakan manusia dalam bentuk yang sebaik-baiknya,
5. kemudian Kami kembalikan dia ke tempat yang serendah-rendahnya,
6. kecuali orang-orang yang beriman dan mengerjakan kebajikan; maka mereka akan mendapat pahala yang tidak ada putus-putusnya.
7. Maka apa yang menyebabkan (mereka) mendustakanmu (tentang) hari pembalasan setelah (adanya keterangan-keterangan) itu?
8. Bukankah Allah hakim yang paling adil?

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

وَالْتَيْنِ وَالزَّيْتُونِ ﴿١﴾

وَطُورِ سَيْنَاءَ ﴿٢﴾

وَهَذَا الْبَلَدِ الْأَمِينِ ﴿٣﴾

لَقَدْ خَلَقْنَا الْإِنْسَانَ فِي أَحْسَنِ تَقْوِيمٍ ﴿٤﴾

ثُمَّ رَدَدْنَاهُ أَسْفَلَ سَافِلِينَ ﴿٥﴾

إِلَّا الَّذِينَ آمَنُوا وَعَمِلُوا الصَّالِحَاتِ فَلَهُمْ أَجْرٌ
غَيْرُ مَمْنُونٍ ﴿٦﴾

فَمَا يَكْفُرُكَ بِعَدُوبِ اللَّهِ ﴿٧﴾

أَلَيْسَ اللَّهُ بِأَحْكَمَ الْحَاكِمِينَ ﴿٨﴾

Kandungan Surah *at-Tin* adalah sebagai berikut:

Ayat Pertama:



Buah Tin



Pohon Zaitun

Buah *Tin* adalah buah yang enak dan lembut serta cepat dicerna. Ia menjadi obat yang banyak manfaatnya, yaitu :

1. *memperhalus fsik*
2. *mengencerkan dahak*
3. *membersihkan ginjal, menghancurkan batu pada saluran air seni*
4. *menggemukkan badan dan dapat melonggarkan rongga hati dan limpa.*

Adapun buah Zaitun adalah buah yang memiliki keistimewaan karena kandungan minyaknya yang berlimpah sehingga dapat dipergunakan di daerah yang kurang memiliki minyak.



Bukit Sinai

Ayat Kedua: Gunung Sinai terletak di Semenanjung Sinai, lintasan antara Tanah Mesir ke Israil, Arab, dan Mesopotamia. Gunung setinggi 2,285 meter ini juga dikenali dengan nama Jabal Musa (Gunung Nabi Musa), karena di tempat ini, Nabi Musa menerima wahyu pertama dan diangkat menjadi Rasul. Pada malam mi'rāj, Rasulullah saw. berhenti sebentar di tempat ini dan melaksanakan shalat sebagai penghormatan beliau pada kesucian tempat tersebut.



Ayat Ketiga: Kota yang aman adalah kota Mekah. Kota ini disebut dengan kota yang aman karena siapa pun yang memasukinya terjaga keamanan dan keselamatannya. Kota Mekah juga disebut sebagai Ummul Qurā' dan Tanah yang Aman. Kota ini banyak menyimpan sejarah sejak Zaman Nabi Ibrahim a.s.

Ayat Keempat: Allah menjadikan manusia dalam sebaik-baik bentuk. Proses kejadian manusia tidak sama dengan kejadian makhluk-makhluk lain. Manusia memiliki akal, jasmani, rohani, dan nafsu. Anggota tubuh manusia serasi dan seimbang sehingga tampak indah, cantik, dan memudahkan untuk melakukan kegiatan. Sedangkan hewan hanya memiliki jasmani dan nafsu saja. Manusia harus mampu menjaga keseimbangan yang dimilikinya itu supaya menjadi mulia. Apabila manusia mengutamakan nafsunya, maka ia turun derajatnya seperti hewan. Selain rohani, manusia dibekali dengan akal pikiran supaya dapat membedakan yang baik dan yang buruk.

Ayat Kelima: Allah mengingatkan manusia, sekali pun mereka sempurna, tetapi dapat turun menjadi hina karena pengetahuan, sikap dan perilakunya telah keluar dari aturan yang telah ditetapkan oleh Allah melalui Rasul-Nya.

Contoh Kelebihan Manusia dari Makhluk lain	
Sikap dan Perilaku	Penjelasan
Bertutur kata	Bertutur kata lembut dan santun kepada orang tua, guru, teman, tetangga.
Berpakaian	Menutupi aurat, dan memilih model dan warna yang serasi dan disenangi
Makan dan Minum	Mengonsumsi makanan dan minuman halal dan bergizi sesuai dengan selera.
Bergaul sesama teman	Berkumpul dan bersilaturahmi sesama teman dengan baik dan tidak menyakiti.
Menggunakan anggota Tubuh	Menggunakan anggota tubuh sesuai fungsinya terhadap hal-hal yang dibolehkan agama

Ayat Keenam: Orang-orang yang tidak pernah hina adalah mereka yang beriman dan melaksanakan amal sālīh. Orang yang demikian itu akan selamat dari kehinaan dunia dan akhirat.



Ayat Ketujuh: Pada hari kiamat nanti ada hari pembalasan terhadap perbuatan manusia yang baik dan buruk. Manusia seharusnya tidak meragukan adanya hari pembalasan, karena Allah sudah menunjukkan bukti-buktinya. Allah memberikan akal kepada manusia untuk berpikir tentang ciptaan-Nya, dan hati untuk merasakan iman. Pertanyaan Allah itu untuk mengingatkan adanya hari kiamat agar manusia tidak lupa dan lalai sehingga terjerumus dalam dosa dan kehinaan.

Ayat Kedelapan: Allah Swt. adalah Yang Maha Mengetahui, sebagus-bagus pencipta dan pengatur segala urusan. Allah yang memberi keputusan atas segala persoalan. Tiada perbuatan walau sekecil atom pun yang dapat terlepas dari pengadilan-Nya. Pengadilan Allah adalah sebaik-baik pembuat keputusan. Allah Swt. Maha Pengasih kepada hamba-Nya. Ia senantiasa mengingatkan agar manusia tidak lupa diri. Jika ternyata manusia masih melakukan dosa, maka karena keadilan-Nya, manusia akan menanggung akibat dan pembalasan atas dosanya itu. Allah Swt juga telah menyiapkan kenikmatan bagi orang yang menjalankan syari'atnya.

B. Rubrik Penilaian

RUBRIK PENILAIAN PENGETAHUAN							
No.	Kompetensi	Kriteria					Ket
		A	B	C	D	E	
1.	Menjelaskan Kandungan dan Makna QS. <i>at-Tin</i>						
<p>Dengan butir soal sebagai berikut :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Sebutkan 3 bentuk sumpah Alloh dalam QS. At Tin 2. Mengapa manusia disebut makhluk paling mulia 3. Jelaskan 2 manfaat buah zaitun 4. Manusia yang bagaimana yang akan dikembalikan pada tempat yang paling hina 5. Jelaskan kenapa Alloh SWT disebut hakim yang paling adil 							

RUBRIK PENILAIAN KETERAMPILAN							
No.	Kompetensi	Kriteria					Ket
		Sangat Lancar	Lancar	Sedang	Kurang Lancar	Tidak Lancar	
1.	Menjelaskan melalui demonstrasi tentang Kandungan dan Makna QS. <i>at-Tin</i>						